

Pada tahun yang sama pula Ibn ‘Arabī mengunjungi ‘Abd al-‘Azīz al-Mahdawī, seorang guru sufi yang sangat dihormati Ibn ‘Arabī lantaran kedalaman wawasannya tentang filsafat dan tasawuf. Dari al-Mahdawi, Ibn ‘Arabī mempelajari karya Ibn Barrajan yang cukup monumental pada saat itu, karya *al-Hikmah*. Seperti halnya Ibn Qashi, Ibn Barrajan dikenal luas sebagai seorang sufi yang suka memberontak terhadap penguasa setempat. Ia terlibat konflik dengan penguasa al-Murabitun karena ajaran-ajarannya serta kegigihannya dalam mempertahankan keyakinannya, membuatnya tetap dihormati sebagai salah seorang sufi yang paling berpengaruh di Andalusia.⁹

B. Perjalanan Intelektual-Spiritual

Untuk mencapai karir intelektual ini, Ibn ‘Arabī dimulai dengan mempelajari al-Qur’ān pada Abū Bakr bin Muḥammad bin Khalaf al-Lakhmi, Abū al-Qāsim al-Sharrat, Abū al-Ḥasan Syuraikh bin Muḥammad bin Muḥammad bin Shuraikh al-Ra’ini, dan Aḥmad bin Abī Ḥamzah.¹⁰ Ilmu hadis dipelajari dari Ibn Hazm al-Zāhiri. Kemampuan Ibn ‘Arabī di berbagai disiplin keilmuan Islam tersebut telah mengantarnya kepada suatu pilihan akademis yaitu menolak untuk bertaklid kepada guru-gurunya, dan memang dia menolak keras *taklid*. Namun juga, tidak jarang memiliki persamaan pendapat dengan *madhhab* yang lain.

⁹Muhammad al-Fayyadl, *Teologi Negatif*, 26.

¹⁰Muhy al-Dīn Ibn ‘Arabī, *al-Futūḥāt al-Makiyyah*, edit. Aḥmad Shamsuddīn, Vol, I (Beirut: Dār al-Kutub al-Ilmiyyah, 2006), 7.

kentara. Berasal dari daerah Sevilla, Abū Madyān tinggal sementara di Fez. Di sana dia bertemu dengan Abū Abd Allāh al-Daqqāq—seorang sufi aneh yang luar biasa, demikian menurut para penulis hagiografi—yang tampaknya mewariskan *khirqah* untuknya.¹⁹

Abū Madyān adalah seorang yang sangat berpengaruh pada diri Ibn 'Arabī. Hal ini terlihat dari kisah-kisah yang ditulisnya sendiri mengenai tokoh-tokoh spiritual pada zamannya. Meskipun keinginannya untuk bertemu dengan Abū Madyān secara fisik tidak pernah tercapai, akan tetapi Ibn 'Arabī meyakini bahwa Abū Madyān mengenalnya, bahkan telah menemuinya berkali-kali secara spiritual.²⁰ Tokoh inilah yang kerap kali disebut-sebut sebagai salah satu mata rantai yang menghubungkan Ibn 'Arabī dengan aliran Neoplatonisme.

Dari Bugia, Ibn 'Arabī meneruskan kelananya ke Tunisia. Di sana ia mengkaji karya seorang sufi politisi, Abū al-Qāsim Ibn Quṣai, *Khal' al-Na'layn* (melepas kedua sandal). Tokoh inilah yang terkenal pembelotannya terhadap Dinasti al-Murabitun di Andalusia Barat.²¹ Selain mengkaji karya tersebut, pada tahun yang sama Ibn 'Arabī mengunjungi beberapa murid Abū Madyān, seperti 'Abd al-Azīz al-Mahdāwī dan Abū Muḥammad 'Abdallāh al-Kinānī. Kepada al-Mahdāwī ia mempelajari karya Ibn Barrajan, yakni *al-Hikmah*.²²

¹⁹Claude Addas, *Mencari Belerang*, 95.

²⁰R.W.J. Austin, *Sufi-sufi Andalusia*, terj. MS. Nasrullah (Bandung: Mizan, 1994), 148-149.

²¹A. Rofi' Usmani, *Tokoh-tokoh*, 30.

²²Claude Addas, *Mencari Belerang*, 89.

dusta, kecuali yang mengabarinya adalah orang yang telah pasti kejujurannya. Hadis Nabi “*Kāna Allāh wa lā shay’a ma’ahū*”: Allah ada, tetapi tidak ada sesuatu pun bersama-Nya, dan sejenisnya, termasuk dari pengetahuan-pengetahuan pikiran yang dapat diketahui lewat pemikiran; *min ‘ulūm al-‘aql al-mudraḥah bi al-naẓār*. Inilah jenis ketiga ini: pengetahuan yang bersumber dari rahasia-rahasia (*‘Ilm al-Asrār*).⁴⁵

Selain pembagian “pengetahuan” di atas, Ibn ‘Arabī membagi ilmu menjadi dua jenis: pemberian, (*mawhūbah*) dan perolehan (*muktasabah*).⁴⁶ Jenis pertama, pemberian, ditunjukkan oleh kata-kata Allah, mereka akan makan apa yang dari atas mereka (*la akalu min fawqihim*) (QS. 5:66). Ilmu jenis ini adalah hasil *takwa*, sebagai Allah berfirman, Bertakwalah kepada Allah, dan Dia akan mengajaramu (*wattaqū Allāh wa yu’allimukum Allāh*) (QS.2: 282), Jika kamu bertakwa kepada Allah, niscaya Dia akan menjadikan bagimu pembedaan (*in tattaqū Allāhā yaj’al lakum furqānan*) (QS. 8:29), Yang Maha Pengasih mengajarkan al-Qur’an (*al-Raḥmānu ‘Allamā al-Qur’ana*) ((QS. 55: 1-2).

Orang-orang yang diberi ilmu-ilmu jenis pertama ini adalah orang-orang yang menegakkan Kitab Allah dan “apa yang diturunkan kepada mereka dari Tuhan mereka” (QS. 5:66). Mereka adalah “orang-orang yang bersegera dalam kebajikan-kebajikan dan berlomba-lomba untuknya” (QS. 23:61). Sebagian di antara mereka berlomba-lomba untuk kebajikan-kebajikan, dan sebagian lain menegakkan Kitab dari tempat tidurnya, karena *takwīl* dari pihak ulama telah membaringkan Kitab itu

⁴⁵Muhy al-Dīn Ibn ‘Arabī, *al-Futūḥāt al-Makkiyyah*, ed. Aḥmad Shamsuddīn, Vol, I, 54.

⁴⁶Ibid., Vol. IV, 175,335-36.

setelah ia tegak. Maka orang yang yang diberi keberhasilan oleh Allah datang dan menegakkan Kitab dari tempat tidurnya. Dengan kata lain, orang itu membersihkan Kitab dari *takwīn*nya dan dari pengerahan segala tenaganya dalam berpikir. Karena itu, ia melakukan ibadah kepada Tuhannya dan meminta-Nya untuk memberinya keberhasilan dan memahami apa yang Tuhan maksud dengan kata-kata yang dikandung oleh Kitab dan informasi, yaitu makna-makna yang bersih dari dasar derivasi bahasa. Maka Allah memberi orang-orang seperti itu ilmu yang tidak bercampur atau ilmu yang murni (*al-‘ilm ghayr masyūb*). mereka disebut “orang yang kukuh dalam ilmu (*al-rāsikhūna fi al-‘ilm*) dalam al-Qur’an, sebagaimana Allah berfirman, “Tidak ada yang mengetahui takwilnya kecuali Allah dan orang-orang yang berakar kukuh dalam ilmu (*wa mā ya’lamu illa Allāh wa al-rāshikhūna fi al’Ilm*) (QS. 3:7). Tuhan mengajari mereka apa yang menjadi tempat kembali *lafadz* yang diwahyukan yang tertulis, yaitu makna-makna yang disimpan oleh Tuhan di dalamnya. Mereka tidak menggunakan pemikiran (*fikr*), karena pemikiran tidak terpelihara dari kesalahan bagi siapa pun. Itulah sebabnya mengapa Allah mengatakan, “dan orang-orang yang berakar kukuh dalam ilmu; mereka berkata: Ya Tuhan kami, janganlah engkau jadikan hati kami melenceng” (QS. 3:7-8). Ini berarti bahwa mereka memohon kepada Allah agar hati mereka dijauhkan dari pemikiran tentang apa yang telah diturunkan kepada mereka, sebagaimana Dia berkata, “setelah engkau menunjuki kami: *ba’da idh hadainā*” (QS.3:8). Lanjutan permohonan mereka adalah “dan berilah kami rahmat dari engkau; sesungguhnya

